

Compte-Rendu de conférences pédagogiques organisées par l'Inspection Primaire de la Tour-du-Pin (Isère) de 1943 à 1957.

Numéro d'inventaire : 2010.08354

Type de document : manuscrit, tapuscrit

Date de création : 1957

Description : Cahier à couverture rose et dos toilé rouge. Pages à petits carreaux. Textes manuscrits de diverses mains + qqs illustrations en couleurs + qqs photocopiés imprimés ou tapés à la machine.

Mesures : hauteur : 220 mm ; largeur : 170 mm

Notes : - Chaque conférence pédagogique est résumée par un texte ms et/ou un photocopié. - Une conférence par an. 1^{ère} conférence: le 27 octobre 1943 / dernière : 1957.

Mots-clés : Formation initiale et continue des maîtres (y compris conférences pédagogiques), élémentaire

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Élémentaire

Nom de la commune : La Tour-du-Pin

Nom du département : Isère

Autres descriptions : Langue : Français

Mention d'illustration

ill. en coul.

Conférence pédagogique du 27 octobre 1948.

La séance a été ouverte le 27 octobre à 8h30 après un salut aux couleurs auquel assistaient Monsieur le sous-Prefet et diverses notabilités de la Cour du Puy.

Questions administratives.

- Il est rappelé aux instituteurs, qu'ils doivent répondre avec ponctualité aux circulaires. Il y a encore trop de laisser-aller, de mauvaises excuses invoquées pour les retards, des sanctions ont été prises : baisse de note, recul de promotion ou classe, et seront encore prises pour lutter contre ces négligences réitérées.

- Bourse des écoles : ne pas la confondre avec le Don des écoles, société privée. Elle est obligatoire dans chaque commune. Des statuts conformes à la législation en vigueur doivent être envoyés à la Préfecture. Joindre la liste du comité administratif avec quatre parents d'élèves. Proposer d'autre part 4 sociétaires.

- Les instituteurs doivent envoyer une copie des bulletins de visite rapide, sur feuille réglementaire.

- On doit trouver dans chaque école trois

Sauvegarde de la santé de l'enfant

ce qu'est la santé : Si nous consultons le dictionnaire nous trouvons ceci : " La santé est l'état de celui qui est sain, qui se porte bien." Définition par trop insuffisante, et qui ne peut nous satisfaire. Pour comprendre ce qu'est la santé essayons de nous observer. Si nous le faisons attentivement nous pourrions remarquer qu'il est des moments où l'on éprouve un sentiment de bien-être, où l'on se sent plein d'entrain, de vigueur. Dans cet état d'euphorie tout effort paraît facile. Il semble qu'il y ait en nous un sixième sens qui nous renseigne sur le fonctionnement de nos organes. Définition du docteur Carrel : " Lorsque ce sixième sens est véritablement impressionné, nous sommes en bonne santé."

Nous pourrions définir la santé par contraste en l'opposant à la maladie. La maladie est caractérisée par un trouble des organes. Cesse-t-elle de fonctionner plus normalement tout

tout travail, tout effort épuisé. Nous pouvons
comparer le corps à une cité défendue par des
remparts solides où chaque organe jouerait le
rôle d'un habitant de la cité. Si chaque organe
travaille normalement, la cité prospère, tout
fonctionne bien : nous sommes en bonne santé.
Mais cette cité est environnée d'ennemis. Si
les habitants ne parviennent pas à colmater
les brèches produites dans les remparts, c'est la
maladie.

L'instituteur doit être le gardien de cette
cité et sa vigilance doit être de tous les ins-
tants. Depuis 1940, tout le monde est
d'accord pour admettre que le redressement de
la France ne peut avoir lieu sans une race
forte. Et sans la santé, pas de race forte.
Des maladies feront de nos enfants des enfants
débiles, sans énergie, sans enthousiasme.
Mais si cette idée, est, de nos jours, à l'honneur,
elle n'est pas nouvelle. Dans l'ancienne Grèce déjà
on accordait une place prépondérante à la